

II REUNION INTERPARLAMENTARIA ARGENTINA-MEXICO



INFORME DE ACTIVIDADES
3-6/MAYO/2015

DIP. GABRIELA MEDRANO GALINDO

II REUNION INTERPARLAMENTARIA ARGENTINA-MEXICO

OBJETIVOS Y RESULTADOS DE ACTIVIDADES:

LOS OBJETIVOS DE LA SEGUNDA REUNIÓN INTERPARLAMENTARIA MÉXICO- ARGENTINA FUE EL INTERCAMBIO DE CONOCIMIENTOS Y EXPERIENCIAS LEGISLATIVAS Y DE POLÍTICAS PÚBLICAS, QUE ENRIQUECEN LAS RELACIONES ENTRE AMBOS PAÍSES.

LOS LEGISLADORES MEXICANOS RESPALDAMOS EL RECLAMO ARGENTINO POR LA CAUSA MALVINAS, YA QUE ARGENTINA SE CONVIRTIÓ EN REFERENTE A LA MATERIA DE DERECHOS HUMANOS.



II REUNION INTERPARLAMENTARIA ARGENTINA-MEXICO

EN EL TEMA DE COOPERACIÓN POLÍTICA:

EL CRIMEN ORGANIZADO REPRESENTA UNA GRAN AMENAZA PARA TODAS LAS NACIONES, ESPECIALMENTE AQUELLAS QUE SE ENCUENTRAN EN DESARROLLO, PUES EL CONTEXTO REGIONAL EN EL QUE SE LOCALIZAN MUCHAS VECES PROPICIA LA PRESENCIA DE REDES CRIMINALES QUE VAN EXTENDIÉNDOSE A NUEVAS ÁREAS GEOGRÁFICAS, CON FALLAS ESTRUCTURALES E INSTITUCIONALES EN MATERIA DE SEGURIDAD, Y QUE OPERAN FUNDAMENTALMENTE DONDE EXISTEN DÉBILES INSTITUCIONES PÚBLICAS O EN DONDE PARTES DEL TERRITORIO NACIONAL ESCAPAN AL CONTROL DE LAS AUTORIDADES.

EL TEMA IMPLICA UN GRAN COMPROMISO Y VOLUNTAD POLÍTICA, YA QUE REPRESENTA UNA GRAN AMENAZA PARA LA SOBERANÍA, DESARROLLO Y ESTABILIDAD DE LAS NACIONES COMO MÉXICO Y ARGENTINA, Y DE PRÁCTICAMENTE TODOS LOS PAÍSES DEL MUNDO; POR ELLO, ES NECESARIO HACER FRENTE A ESTE FENÓMENO QUE IMPLICA LA COOPERACIÓN BILATERAL, EN UN MARCO INICIAL, QUE LLEVE A LA COOPERACIÓN REGIONAL E INTERNACIONAL EN FOROS INTERNACIONALES Y OTROS MECANISMOS DE DISCUSIÓN EN ESTE TEMA.

II REUNION INTERPARLAMENTARIA ARGENTINA-MEXICO



COOPERACIÓN EN EL MARCO DE ASAMBLEAS Y FOROS
PARLAMENTARIOS:

MÉXICO Y ARGENTINA HAN TENIDO UNA GRAN COOPERACIÓN
POLÍTICA QUE HA SIDO CONSTANTE A LO LARGO DE LA HISTORIA. EN
TODOS LOS FOROS INTERNACIONALES EN LOS QUE AMBOS
GOBIERNOS Y DELEGACIONES HAN TENIDO PRESENCIA, SE HA HECHO
CONSTAR EL INTERÉS MUTUO POR TEMÁTICAS EN LA AGENDA
BILATERAL, REGIONAL Y HEMISFÉRICA.

II REUNION INTERPARLAMENTARIA ARGENTINA-MEXICO

LOS LEGISLADORES DE MÉXICO Y ARGENTINA PLANTEAN ESTABLECER UNA RELACIÓN, QUE FORTALEZCA E IMPULSE LA RELACIÓN BILATERAL, PARA CONTRIBUIR CON UNA MAYOR INTERACCIÓN, COOPERACIÓN, ENTRE LOS PODERES LEGISLATIVOS QUE REPRESENTAN, ASÍ COMO ENTRE NUESTROS PUEBLOS.

DE IGUAL FORMA, SE DESTACÓ LA IMPORTANCIA QUE TIENE NUESTRO PAÍS, COMO OBSERVADOR EN EL PARLAMENTO DEL MERCOSUR, CON LO CUAL PUEDE CONSOLIDARSE LA RELACIÓN ENTRE EL BLOQUE Y ARGENTINA.

ES POR ELLO QUE EN EL SENADO MEXICANO, SE HAN APROBADO DIVERSOS ACUERDOS ENTRE LOS ESTADOS UNIDOS MEXICANOS Y LA REPÚBLICA ARGENTINA SOBRE COOPERACIÓN, ASISTENCIA COMUNICATIVA MUTUA E INTERCAMBIO DE INFORMACIÓN EN ASUNTOS ADUANEROS.

CON RELACIÓN A LA MATERIA ENERGÉTICA, EL GOBIERNO DE MÉXICO Y ARGENTINA MANTIENEN UNA POSTURA DE GRAN COOPERACIÓN DADO SU GRAN POTENCIAL EN EL APROVECHAMIENTO RESPONSABLE DE LOS RECURSOS ENERGÉTICOS. ENUNCIAMOS LA IMPORTANCIA DE LA CONSTITUCIÓN DE 1917 Y DE SU ARTÍCULO 27.

II REUNION INTERPARLAMENTARIA ARGENTINA-MEXICO

ASIMISMO HICIMOS ÉNFASIS EN LA IMPORTANCIA DE LA EXPROPIACIÓN PETROLERA COMO UNA MANIFESTACIÓN DEL ESTADO MEXICANO PARA EXPRESAR SU SOBERANÍA SOBRE LOS RECURSOS NATURALES, ESPECIALMENTE EL PETRÓLEO, YA QUE NUNCA LOS INTERESES DE EXTRANJEROS, EN MATERIA ENERGÉTICA, VAN A SER LOS MISMOS DE LOS DE LA NACIÓN.

INSTRUMENTOS EN MATERIA EDUCATIVA Y CULTURAL

DURANTE LAS INTERVENCIONES, TANTO LA DELEGACIÓN MEXICANA COMO LA ARGENTINA COINCIDIERON EN QUE EL IMPORTANTE PAPEL DE LA COOPERACIÓN EN MATERIA EDUCATIVA Y CULTURAL, IMPLICA EL INCREMENTO EN LA GESTIÓN DE INTERCAMBIO Y OTORGAMIENTO DE BECAS, PARA QUE MÁS ESTUDIANTES SE BENEFICIEN CON LOS PROGRAMAS DE MOVILIDAD EN EDUCACIÓN SUPERIOR Y POSGRADOS EN AMBAS NACIONES. ES ASÍ QUE RECONOCIENDO EN ESTOS ÁMBITOS, REMARCARON LA NECESIDAD DE TRABAJAR POR LA EDUCACIÓN Y LA CULTURA DE LA PAZ, DADO QUE "SOMOS UN PUEBLO QUE RESUELVE SUS PROBLEMAS A TRAVÉS DEL DIALOGO Y DEL CONSENSO".

II REUNION INTERPARLAMENTARIA ARGENTINA-MEXICO

POR ÚLTIMO, SE HIZO MENCIÓN DE QUE LOS GOBIERNOS LATINOAMERICANOS ESTÁN VELANDO POR LA FORMACIÓN DE NORMAS, INSTITUCIONES Y POLÍTICAS QUE REAFIRMEN LA CULTURA DE PAZ, EN LA QUE LOS DESACUERDOS PUEDAN SER MANEJADOS POSITIVAMENTE A FIN DE EVITAR LA VIOLENCIA EXTREMA Y LA POLARIZACIÓN.

